El Jefe Político de Golfito metido a censurar literatura

DEBIDO A SU POCA CAPACIDAD INTELECTUAL OPTO MEJOR POR DESERTAR DE ESA TAREA-

Publicamos copia de la carta que el dirigente sindical, José Meléndez Ibarra, dirigiera al señor Ministro de Gober nación en relación con el decomiso de un libro, llevado a ca bo por el Jese Político de Golfito don Agustín Mora Mendez.

Señor Ministro:

"El 29 de Octubre ppdo., fui sometido a riguroso regustro en la Jefatura Política de Golfito. Como las autoridades no encontraron en el registro base para acusarme, con el fin de justificar el arbitrraio registro, se me decomizó el libro "Historia del Desarrollo del Capitalismo Industrial." En el mismo momento del registro se me prometió devolver el fibro en la tarde ese mismo día, pero no ocurrió así. Fui el 31 otra vez a recoger mi libro, tampoco se me entrege. Se m dijo que todavía lo estaba estudiando el señor Jefe Político don Agustín Mora Méndez. El primero de Noviembre me encontré al señor jefe político en lla Oficina Radiografica aproveché la ooprtunidad para reclamarle el ibro a lo que él me contestó: "Yo estaba estudiando ese libro; pero co. mo no está escrito con las letras de mi filosofía, dispuse mandársela al Ministro de Gobernación. Ya está certificado en el correo."

Señor Ministro: al tenor de esta cuestión le ruego e vacuarme las preguntas siguientes: Qué ley autoriza al Je-Político, don Agustín Mora Méndez, como censor de no que los costarricenses debemos leer? ¿Qué ley autoriza al Jefe Político, don Agustín Mora Mensez, para tomar ubros que como objeto material, son propiedad privada de los ctudadanos?

Como Usted puede verlo, el libro en cuestión, no es libro de literatura pornográfica, ni cosa por ese estilo. Después de tanto esperar la devolución y por tal motivo, consignande una vez más mi protesta por el arbitrio registro, cordiar mente le ruego que tenga la amabilidad de devolverme el libro.

Soy de Usted Atto. y S. S.

JOSE MELENDEZ IBABRRA

Biblioteca "Carmen Lyra"

HORARIO DE LABORES LUNES - MARTES - JUEVES - VIERNES POR LA TARDE DE 2 A 4½ P. M. MIERCOLES - JUEVES - VIERNES POR LA NOCHE DE 7 A 91/2 P. M.

Continúan luchando argelinos

EL CAIRO, NOV. 27 -(SINJUA).-La lucha de Argela contra las fuerzas imperialistas en Agrica con tinuará hasta que el pucblo argelino no logre sus obejtivos de libertad e independencia, dijo esta noche La Voz de la Repúbli- mundo. ca Argelina, en un comen-

fario. Luego agrego que, desde que la relación de fuerzas ha cambiado, no existe ya la ventaja de los imperialistas. La lucha ar-mada argelina puega un gran papel en la lucha contra el imperialismo en el

Contra tratado nipo - norteamericano el 80 ciento de los obreros japoneses

PEKIN, NOV. 29, (SIN-JUA) .- El 80 por ciento de los miembros d elos sindica tos del Japón se oponen fir memente al tratado Nipo-Norteamericano de alianza militar, según una informa

Consejo General de Sindica tos de lJapón.

El emanairo dice que esta cifra es el resultado de una encuesta pública hecha recientemente entre 20,000 miembros de sindicatos de ción de Tokio, mensionada algunas industrias por la or "Shoyso", órgano del ganización sudical nacional.

CALDERONISTAS DES...

te mayoritario, de gentes de izquierda, identificados con la politica social que llevo a cabo Calderón Guardia des. de el poder, en alianza y bajo la inspiración del Partido Vanguarda Popular. Otra, de elementos politiqueros, reaccionarios, que son afiliados del Partido Republicano como podría serlo de cualquier otro partido. Como es de suponer, en Alajuela, como en todo el país, hay una profunda ansia de renovación en todos los partidos, un deseo de las masas de barrer con las viejas prácticas politi queras, de darle a sus partidos un contenido progresista, sintetizado en un Programa. Por eso el grupo reaccio nario se oopnia a la elección del Cté en reunin Gral. e insistia en que la cosa se hiciera "entre los grandes" a espaldas del pueblo caldero nista. Y por eso a la hora de celebrarse la asamblea que reseñamos, al enfrentarse 2 papeletas, triunfo por abrumadora mayoría la integra. da por elementos no politiqueros, por personas intere publicano una orientación de sadas en darle al Partido Re principios, una orientación a continúe la tradición de la cha social que ha permtido al dotocr Calderón Guardia conservar su popularidad.

Pero ios elementos reaucio. narios, politiqueros, que fueron barridos por la masa calderonista de Alajuela de' Cu mité Ejecutivo, no se resignaron a su derrota. En actitud desleal con su propis partido, vinieron al día st. guiente a las redacciones de "La U'tima Noticia' (figuerista y de "La Hora", 'ula. tista), es decir, de dos diarios adversos, a los que proporcionaron una información falsa y tendenciosa de lo acontec do. Concretamente se dijo que "los comunistas" se habían apoderado de la direc ción del Partido Republicano en la ciudad de Alajuela.

Pero ahi no terminaron las inquietudes de los calderonis tas reaccionarios de Alajuela. Comenzaron a intrigar contra el Comité por todos los medios a su alcance, siempre a base de acusar a algunos de sus miembros, en particu lar a cuatro de ellos, de ser comunistas. En este plan se organizó un movimiento de boicot económico y se movie ron influencias en el alto co mando del Partido en San José. Incluso, los despachos hicieron contacto con los ha. nos dieron los calderonistas

Nota de la CGTC a las Naciones Unidas

Senores

Miembros de la Organización de Naciones Unidas. Nueva York.

Señores:

El Comité Nacional Ejecutivo de la Confederación General de Trabajadores Costarricenses, (C.G.T.C.), en nombre de sus miles de afiliados, respetuosamente demanda de la Organización de Naciones Unidas, pronunciarse sin equivocos por:

- La ndependencia completa e inmediata de los territos rios clooniales o bajo tutela, reconociendo y garantizando a estos pueblos el derecho de autodeterminación y de escoger libremente su forma de gobierno.
- La supresión de todas las formas de dominación y de saqueo económico por potencias extranjeras.
- '3) El respeto a la soberania o nitegridad de todos los Estados independientes y la no ingerencia en sus & suntos internos.

Que el mensaje de salud de año nuevo (1961) a todos los pueblos del mundo de la Organización de Naciones Unidas, sea ese pronunciamiento.

Por el Comité Nacional Ejecutivo de la C.G.T.C., aten-

GONZALO SIERRA CANTILLO

Secretario General

mados" ex-combatientes . q son una especie de Estado Mayor armado del caldero nismo. Como se sabe, estos llamacios excombatientes son elementos somocistas y furibundamente anticomunistas.

La lucha culminó el lunes de la semana pasada con un triunfo completo de la reacción calderonista, respaldada por los excombatientes. Las cosas ocurrieron así: el Comi mité Ejecutivo Nacional man dó a Alajuela a un delegado .con un "reglamento" para el Comité de Alajuela, dicho sea de paso, no existe ningún regiamento para ningún otro Comité del Partido Repúblicano, pues este partido no tiene siquiera estatutos). El caso es que el dicho "reglamento" era una maniobra para obligar a salir del Comité a los eementos progresistas, o, en su defecto, reducirlos al silencio. Entre otras cosas, el reglamento entablecía prohibición para externar opiniones en favor de la revolución cubana e, incluso, para viajar a Cuba.

Hasta aqui el informe que

de Alajuela. La cosa pareca infantil. Sin embargo, nos. otros la consideramos sumamente grave. Tolo parece in dicar que en el Partido Republicano se mueven fuerzas, sustentadas desde Nicas ragua y desde el Departa mento de Estado, para impri dir al Partido un carácter eminentemente reaccionario y, por ende, anticomunista. Como parte de esta política, se irá barriendo progresivamente con todos los elementos de izquierda de los orga, nismos dirigentes. Se dice q' ya se está tramando la caida de Villalobos Arce, actual Srio. del Partido, a quien se juzga un hombre con "antecedentes izquierdistas". Los nuevos mentores del Partico Repiliaonc, eenecretalq, mens Rpublicano, quieren que esta vuelva a ser lo que lue antes de su alianza con Vanguar dia Popular, un partido as los ricos, por los ricos y para los ricos; un partido des imperialismo, por el imperia lismo y para el imperialismo. En suma, un partido cuys bandera de lucha sera "e? anticomunismo".